

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la librería de Guasp.

Precio: **4 REALES** al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 5 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los jueves á las 11'30 m. Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Rita de Casia viuda, hija de la oracion, porque el Señor la concedió á sus ancianos padres en virtud de ruegos y fervientes votos. Fué modelo de virtud cuando tierna vírgen, en el matrimonio, en la viudez y en el estado de religiosa agustina. Los prodigios que obró el cielo por su intercesion le acarrearón el título de Madre de imposibles.

San Emilio mártir, natural de Africa, fué echado al fuego y murió abrasado por las llamas en defensa de la fe.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En el Socorro continúan las Cuarenta Horas: exposicion á las seis, á las nueve y media nona y misa mayor. Predicará el panegírico de santa Rita el P. Melchor Planas. Por la tarde á las siete y media el ejercicio del mes de Mayo, despues completas de la Santísima Trinidad y la reserva.

En Santa Cruz á las diez se celebrará misa mayor en obsequio al Santo Cristo que se venera en dicha iglesia.

En San Jaime al anochecer se verificará el segundo día de triduo á la Santísima Trinidad con exposicion de S. D. M., enseguida el trisagio y sermon que dirá D. Juan Lladó.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

GACETILLA LOCAL.

SUSCRIPCION destinada á socorrer las desgraciadas familias de los tripulantes y náufragos del brik-barca Elvira.

	Suma anterior.	27'50 Pts.
Don G. Ll y Ll.	1'00
Un suscriptor		1'00
Un sacerdote		4'00
J. M. y R. Pbro		1'00
José Oliver, ex-marino.		2'00

Total. 36'50 Pts.



Víctima de aguda dolencia, bajó ayer al sepulcro don José Quint Zaforteza. Despues de la sensible pérdida, que en la persona de D.^a María Josefa de Verí, acababa de experimentar la familia de Zaforteza, viene á sumirla en lo profundo del dolor la muerte arrebatada de su ilustre jefe.

Pero no ya su consternada familia y sus numerosos amigos, sino la patria entera no puede ménos de llorar la pérdida de tan benemérito hijo.

Claro talento, vasta erudicion, exquisito gusto literario adornaban la privilegiada inteligencia del finado, haciéndole amable á todos los cultivadores de las letras.

Hábil consejero, consecuente político, patricio generoso, no sólo ejercía en su partido una especie de espontánea jefatura, sino que mantenía cordiales relaciones con los hombres de todos los partidos, y servía lealmente á la patria, buscado, querido y respetado bajo todos los gobiernos.

En diferentes ocasiones le habían dado los mallorquines inequívocas pruebas del aprecio en que le tenían, ya eligiéndole para que les representara en las Córtes, ya confiándole otros cargos no ménos importantes, como el de Académico de la de Bellas Artes de esta ciudad, Presidente de la Junta de Obras del puerto etc. etc., en cuyo desempeño supo demostrar el Sr. Quint de Zaforteza el interés que se tomaba por el bienestar material y moral de sus paisanos.

Católico ferviente, cumplido caballero, afable, cariñoso, caritativo, sabía realzar los timbres de su cuna y las luces de su inteligencia con el atractivo irresistible de sus virtudes, que le hacían dueño del corazon de cuantos distinguía con su amistad ó consolaba con sus limosnas.

Lastimados á nuestra vez nosotros en el entrañable afecto que profesábamos al difunto, y que él acrecentaba con su inmerecido cariño y sus largos beneficios, no acertamos á darnos cuenta de tan desconsoladora como irreparable desgracia. Sólo sabemos en nuestro dolor levantar los ojos en alto, pidiendo á Dios que le acoja en su seno y galardone su alma justa con el premio de los escogidos.



D. Félix Aguiló, jóven de 21 años, hijo de nuestro querido amigo, el conocido literato D. Tomas Aguiló,

ha fallecido esta mañana despues de larga enfermedad sufrida con cristiana resignacion. Damos el pésame á su atribulada familia y rogamos á nuestros lectores que se sirvan encomendarle á Dios.

†
Acabamos de saber que tambien ha fallecido el simpático y jóven abogado D. Andres Rosich. ¡Qué Dios le haya acogido en su gloria!

Ha merecido los elogios de los inteligentes la estatua de Ntra. Sra. del Cármen que está terminando el conocido escultor D. Marcos Llinas. Segun parece ha de ser colocada en la capilla que se construye en la iglesia de las Teresas, á expensas de algunas personas piadosas.

Con motivo de celebrarse mañana Cuarenta horas en la iglesia del Socorro y ser al mismo tiempo festividad de Sta. Rita, á fin de evitar irreverencias, será trasladada la imágen de la Santa á la iglesia de nuestra Señora de los Desamparados.

Dice uno de nuestros colegas:
«Con el buque *Soledad* procedente de Marsella ha llegado toda la maquinaria y el casco de la Draga que se ha de montar en este puerto bajo la direccion del Ingeniero Sr. Barceló Runggaldier destinada á la limpia de los puertos de Felanitx y Ciudadela.

Se espera dentro breves dias el vapor remolcador construido en una de las mejores fábricas de Marsella.

Los Gánguiles para el servicio de la Draga se han construido en uno de los astilleros de esta Capital.

Por los anteriores datos se puede ya asegurar que dentro breve plazo se empezarán los trabajos en el puerto de Felanitx.»

CORREO.

De los periódicos recibidos ayer por via de Alcudia tomamos lo siguiente:

MADRID 17 DE MAYO.

El duque de la Torre manifestó ayer al Sr. Sagasta que veria con mucho gusto los trabajos de las minorías para llegar á una perfecta inteligencia, pero que su carácter militar le impedia absolutamente tomar una parte activa y directa en esta aproximacion de fuerzas políticas.

— En los círculos políticos se aseguraba anoche que los centralistas declararían en la reunion de las minorías que ellos apoyarán incondicionalmente cualquiera agrupacion política á la que el Rey conceda el poder.

— Dice un colega sobre la junta de las minorías dinásticas:

«No habrá polémica: si se hace alguna observacion será breve y esplicada satisfactoriamente en seguida; y no ignorando unos y otros que un fracaso en los planes que tienen, significaría proclamar como única solucion seria, la perpetuidad del gabinete Cánovas, existe

el propósito firmísimo y resuelto de que haya completo acuerdo y cohesion decidida en el resultado de la junta.»

— Ha llegado á Madrid la embajada marroquí, encargada de ofrecer los respetos á los Reyes en nombre del Sultan.

— Con motivo de la solemnidad del dia ha habido esta mañana capilla pública en Palacio.

SS. MM. han asistido á la cortina.

Las galerías de Palacio se hallaban ocupadas por multitud de personas, gran número de ellas de provincias.

El público ha guardado el mayor orden y compostura.

— Como es natural, sigue hablándose en los círculos políticos acerca de los propósitos de alianza ó fusion de los elementos liberales dinásticos de oposicion al gobierno.

Parece cosa fuera de duda que el pensamiento de esta nueva tentativa ha partido de los Sres. Groizard y marques de la Vega de Armijo, los cuales se proponian al iniciar la cuestion, que las minorías reunidas acordaran los debates políticos que han de cerrar la presente legislatura, á fin de que se viera un fin comun en las izquierdas, encaminado á quebrantar al gobierno. Dicha reunion reconocíase que debia ser presidida por el Sr. Sagasta, por ser este el jefe de la agrupacion más numerosa de la minoría.

Se consultó la opinion del jefe de los constitucionales, y este asintió á ello, conviniendo en que dicha reunion tenga lugar el miércoles, en el salon de presupuestos del Congreso.

Sábase ya que el Sr. Posada Herrera no asistirá.

De los moderados se sabe que prestan su aquiescencia don Solustiano Sanz y el conde Xiquena, si bien exigiendo que se suprima la denominacion de *liberal* y se adopte la de *dinástica*, á lo cual se niega terminantemente el Sr. Sagasta, alegando que este le quitaria al pensamiento el carácter que precisamente se trata de dar á la reunion, la cual quedaría reducida, en aquel caso, á un intento de conciliacion, que no conducir á nada concreto ni positivo.

Lo indudable es que asistirán todos los centralistas y el grupo de amigos del general Martínez Campos, incluso este, segun declaracion del señor Alonso Martínez.

Sábase tambien que asistirá el Sr. Fabié.

A juicio de políticos desapasionados y ajenos á toda mira interesada, trátase de una reunion parcial de las oposiciones para determinar una línea de conducta, no para realizar una fusion que no creen factible en estos momentos.

Muchos constitucionales no se recatan de decir que no han de renunciar á su nombre ni á los propósitos políticos que entraña su partido, creyendo inútil la reunion si se trata de que cedan los constitucionales, pues para que voten unidas las oposiciones, no se necesita discutirlo, máxime cuando, sin necesidades de enagernarse las simpatías de los moderados, contaba la minoría con sus votos en todas las cuestiones que le afectaban.

La reunion, pues, segun los políticos que nos infor-

man, no tendrá siquiera la importancia de una coalición; pues estas, aun cuando las condenan los partidos, tienden á un fin práctico, del que carece por lo visto el plan de los iniciadores de la junta magna, á menos que se reduzca al meramente negativo (segun los ministeriales de derribar al ministerio).

Los constitucionales rechazan toda discusion que no vaya encaminada á una situacion de su partido, con sus principios íntegros, con lo que viene á decirse que no formarían parte de un gobierno presidido por el Sr. Sagasta, ni centralistas, ni campistas, ni mucho menos moderados.

Creése, pues (y conste que no es nuestra la opinion que apuntamos, sino de políticos que estudian con calma los sucesos), que el proyecto de fusion quedará reducido á un plan de distribucion de discursos políticos que pongan fin á la actual legislatura, á semejanza de lo ocurrido en las anteriores.

— «Orense 15 (1 m.)—El comandante de la Guardia civil de Lasa dice en comunicacion de fecha de ayer, haber aparecido una gabilla como de unos 12 rateros armados, la cual ha sido disuelta inmediatamente, habiendo capturado á los individuos que la componían.

Estos han declarado que el móvil que los guiaba era robar frutos y algun dinero para mantenerse. El hecho no tiene importancia y se debe á la miseria que reina en aquella comarca.»

«Anoche se dijo que de mañana á pasado reunirá el general Martinez Campos á sus amigos políticos, con objeto de darles cuenta de las gestiones que se han practicado para llegar á una fusion de todos los elementos de oposicion dinástica. A dicha reunion asistirán algunos individuos del partido moderado-histórico.»

Por lo que afecta á los moderados, amigos del general Martinez Campos, nuestras noticias son otras. Parece que si el general Martinez Campos asiste á la reunion que el nuevo partido proyecta, los moderados se reunirán, convocados por los señores conde de Chestre, Moyano y Valmaseda, para saber si deben contar en sus filas ó apoyar con sus simpatías, como hasta aquí, al ex-presidente del Consejo del último gabinete.

— Hoy han despachado con S. M. el Rey los ministros de Estado, de Gracia y Justicia y de Guerra. El primero ha puesto á la real firma una propuesta de condecoraciones; el segundo algunos indultos y el decreto autorizando la presentacion á las Córtes de una ley aclarando los efectos civiles del matrimonio; y el tercero un decreto que atiende á la colocacion de los oficiales generales que han pertenecido á cuerpos consultivos de guerra y de marina.

— Leemos en el *Eco de Fregenal*:

«En la ciudad de Villafranca han asesinado á un comisionado de apremio, con objeto de robarle, segun se dice. Los pormenores que se cuentan son horribles. Sentimos no poder comunicar por hoy mas detalles á nuestros suscritores. El sumario de la causa nos lo impide. La víctima era cabo licenciado de la guardia civil.»

A las siete de la tarde del 16 una fuerza de guardia civil mandada por el comandante Suarez, logro divisar á Pancha-ampla y á sus dos compañeros Villaubí y Randa en lo mas fragoso de los puertos de Tortosa. No

habiendo obedecido á las voces de *alto*, se les hicieron algunos disparos, de los que resultó muerto Villaubí, cuyo cadáver ha sido hoy conducido y espuesto en la nueva ciudad de las Roquetas, en cuyo término ocurrió este encuentro.

A Pancha-ampla se le vió caer, cuando los disparos, y levantarse en seguida, y luego vieron los guardias alguna sangre en el punto donde se cayó, por lo que se sospecha que está herido. La oscuridad de la noche no permitió seguirles y otra vez este ya legendario criminal ha logrado escaparse de las manos, se puede decir, de los que le perseguían.

El trabuco del muerto Villaubí estaba cargado con veintidos balas pequeñas y una más grande que una nuez.

Si bien este hecho quebrantará algo la situacion de Pancha-ampla, no mejorará gran cosa la del país, pues no habiéndole muerto á él, que es el que infunde el terror á todos los propietarios, no sé atreverán aun estos á circular con tranquilidad por sus heredades, temerosos de un secuestro.

Esta mañana han salido en somaten todos los hombres útiles de Pauls, Alfara, Regues y demas puntos, para dar una batida sobre todo en el perímetro en que ayer fué visto Pancha-ampla. Si en realidad está herido, no puede haberse alejado mucho y fuera posible que le encontraran.

— El ayuntamiento de Tolosa habia tomado una decision para pedir que se prohiban las procesiones en la ciudad, pero la autoridad no ha tenido en cuenta la peticion. Algunos concejales han ideado escitar á las lógias masónicas á salir el dia del Corpus con banderas desplegadas y recorrer las calles por donde han de pasar las procesiones.

El ayuntamiento espera intimidar así al obispo de Tolosa.

— Dice la *Patrie*:

«Habiendo preguntado varios empleados del ministerio del Interior á su jefe si como de costumbre secretarian las oficinas durante las fiestas de la Pascua de Pentecóstes, el ministro ha contestado: «Nosotros no reconocemos las fiestas de la Iglesia.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 18.—La *Gaceta* da cuenta del acto de recepcion del embajador de Marruecos, y publica el Real decreto disponiendo que puedan optar á las plazas del Consejo Supremo de Guerra y Marina los oficiales generales de todas categorias que antes hayan sido consejeros.

Mañana deben llegar á Madrid los príncipes de Baviera. Es probable que visiten á Barcelona y otros principales puertos.

Principian á hacerse eliminaciones en la lista de los afectos al pensamiento de fusion.

Se han presentado varias enmiendas á los presupuestos de Cuba, á saber: una del señor Moret y Prendergast sobre alcances; otra del señor Castro referente á los gravámenes de la riqueza de la isla; otra del señor Moret y Prendergast rebajando á quince pesetas por cada

cien kilogramos la diferencia del impuesto arancelario de las harinas; otra del señor Pavía sobre el servicio de correos; otra del señor Dóriga sobre supresión del párrafo que se refiere á la celebracion de un tratado de comercio relativo á la cuestion de las harinas; otra del señor Moret y Prendergast sobre el establecimiento de un cable en los alrededores de la isla, y otras.

El consejo de guerra ha celebrado la vista de la causa sobre el robo del tren de Andalucía. El fiscal ha pedido la pena de muerte para trece de los acusados y la de veinte años de presidio para los trece restantes.

Se han adherido á la fusion diez y ocho senadores.

En el Congreso se han hecho varias preguntas y peticiones.

El Sr. Lopez Fabra ha presentado una memoria sobre la Casa de Caridad de Barcelona.

El Sr. Vivar se ha lamentado de que ningun ministro se hallase presente calificándolo de abandono del Parlamento por parte del gobierno. El presidente le ha llamado al órden. El Sr. Vivar ha pedido informes sobre los deportados cubanos que hay en Cádiz, algunos de los cuales están reducidos á prision valiéndose de engaños.

Se ha aprobado el dictámen sobre la concesion del ferro-carril de Villena á Almansá, y ha continuado la discusion del presupuesto del ministerio de la Gobernacion.

La *Epoca* asegura que el empréstito de Cuba no se realizará hasta despues de haber sancionado S. M. los presupuestos de aquella isla.

Se ha reunido la comision del proyecto de presupuestos de Puerto Rico.

Ha habido inundaciones en los Pirineos orientales.

Madrid 19.—Los principales jefes de las minorías dinásticas y muchos adeptos se han reunido para ocuparse en los trabajos preliminares de la fusion. Presidia el señor Sagasta. Se asegura que ha habido completa conformidad en los acuerdos que se han tomado, pero se ignora cuáles han sido. La reunion se ha disuelto resignando los asistentes sus poderes en los señores Sagasta, Alonso Martinez y Vega de Armijo, los cuales han vuelto á reunirse.

S. M. el Rey ha recibido á siete marroques que han venido á gestionar amparo y permiso de establecerse en la Península. Despues han estado en la Presidencia del Consejo. Mañana regresarán á Málaga en vista de la imposibilidad de alcanzar sus deseos.

Paris 18.—El cardenal Pie, obispo de Poitiers, ha fallecido.

El ministro del Interior, M. Constans, ha partido hoy para Reims donde las huelgas han tomado un carácter bastante grave. Continúa igualmente la huelga en Boubaix donde se ha perdido la esperanza de que la situacion mejore. Algunos obreros que habian vuelto al trabajo la semana última se han retirado de nuevo.

El gobernador de Panamá ha invitado á los comandantes de los buques norte-americanos «Adms» y «Kearsage» á que cesen de inspeccionar las costas del istmo para establecer depósitos de carbon.

Roma.—El resultado de 403 elecciones definitivas es el siguiente: 336 constitucionales, 117 ministeriales, 156 disidentes y 63 distritos en que ha de procederse á

segundas elecciones. Faltan noticias de unos 20 distritos.

Paris 19.—Musurus-Bajá ha sido llamado á Constantinopla para consultarlo sobre la circular del gabinete ingles.

M. Coschen con los individuos de la embajada partirá probablemente el juéves próximo.

El *Times* dice que las potencias están dispuestas á una accion comun para la solucion de la cuestion de Montenegro, Grecia y Armenia. Varios gobiernos se han adherido ya á la circular inglesa y han propuesto que se envíe una Nota á la Puerta Otomana.

Anuncio.—*Motores de gas:* sin peligro de explosion ni necesidad de maquinista, de la acreditada fábrica de Escuder de Barcelona. Hállase en esta capital un representante de la misma fábrica, que se ofrece á montar la máquina. Para informes dirigirse á esta Redaccion.

Casa de campo.—Se desea vender una con seis cuartos dormitorio, agua de fuente y unos setenta destres de tierra plantada de viña malvasía. Está situada en las inmediaciones de la poblacion de Bañalbufar y se venderá á plazos, si así conviniere al comprador Informará D. Jacinto Garau Pro.—Ballester 12.

Venta.—Se desea vender una máquina de segar muy poco usada. En esta Administracion darán razon de su dueño.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20 á las 5'15 t.

(Recibido el 20 á las 10'19 n.)

En el Senado se discuten los presupuestos de Cuba.

En el Congreso los presupuestos de Fomento. Confirmase la dispersion de la partida de Teruel.

El Gobierno en el Senado le ha negado importancia.

3 por 100 interior, 17'45.—Exterior, 18'75.—Bonos, 95'10.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid.

3 por 100 interior contado, 17'60.

Fin Mayo, 17'60.

Fin Junio, 17'70.

Paris, 16'25.

Barcelona.

3 por 100 interior contado y fin, 17'575.

Palma.

3 por 100 interior contado, 17'575.

Banco de España, 278'00.

Coloniales, 114'50.

Nortes, 69'00.